

Communiqué de Presse

Cap Magellan poursuit la 23^e édition de sa campagne « Sécur'Été 2025 – Sauvons des vies » avec une action spéciale sur la RCEA

Paris – 4 juillet 2025 : Cap Magellan, principale association de jeunes lusodescendants en France, poursuit la **23^e édition** de sa campagne de sécurité routière intitulée **« Sécur'Été 2025 : Sauvons des vies »**. La campagne a été officiellement lancée le 5 juillet à Paris et se déroulera tout au long du mois de juillet en France, avant de se poursuivre en Espagne et au Portugal. L'association Cap Magellan sera présente le **samedi 12 juillet sur l'Aire du Bourbonnais**, un nouvel emplacement stratégique choisi cette année, sur le tronçon de la RCEA (Route Centre Europe Atlantique).

Comme chaque année, la campagne s'articule autour de deux axes d'action : le premier cible les conducteurs effectuant de longs trajets pendant les vacances d'été, en les alertant sur les risques liés à la fatigue, à la vitesse excessive et à d'autres situations dangereuses sur la route. Le second se concentre sur les actions nocturnes en milieu festif, telles que les festivals et discothèques, avec pour objectif de sensibiliser les jeunes aux dangers de la conduite sous l'emprise de l'alcool ou de stupéfiants.



Bien que traditionnellement destinée aux Portugais et lusodescendants traversant l'Europe pour rejoindre le Portugal, la campagne a un impact plus large et s'adresse à tous les automobilistes sur les routes.

Cette année, une action spéciale aura lieu le samedi 12 juillet sur l'aire de service du Bourbonnais, **autoroute A79**, située sur la **RCEA** (Route Centre Europe Atlantique), l'un des principaux axes routiers en direction du sud-est de la France et de la péninsule Ibérique.

La RCEA, plus précisément la **RN79**, est tristement connue comme « route de la mort », étant l'une des voies les plus dangereuses de France. Environ 15 000 véhicules y circulent chaque jour, dont la moitié sont des poids lourds – un nombre nettement supérieur à la moyenne nationale. Cette route a été le théâtre d'accidents tragiques impliquant des citoyens portugais en 2016, 2017 et 2018.

Lors de cette action, organisée par **Cap Magellan en partenariat avec le Centre Franco-Portugais de Bourges**, des supports de sensibilisation seront distribués, incluant des éthylotests jetables. La **Macif**, partenaire historique de la campagne, sera présente avec un mur digital de tests de réflexes, destiné aux adultes comme aux enfants, ainsi que des jeux éducatifs sur la sécurité routière. L'APRR/ALIAÉ, nouveau partenaire de l'édition 2025, se joint également à l'initiative avec diverses animations interactives. L'objectif ? Rendre la prévention accessible, pédagogique et impactante pour tous les voyageurs.

Communiqué de Presse

AGENDA DE LA CAMPAGNE

En France :

Actions de pré-campagne :

- **8 juin** : Festival portugais de Pontault-Combault
- **8 juin** : Fête des Traditions populaires à Aulnay-sous-Bois
- **22 juin** : Fête des Associations à Sartrouville
- **28 et 29 juin** : Festival do Emigrante à Herblay-Sur-Seine
- **28 et 29 juin** : Slaloms IDF à Melun

Lancement officiel de la campagne - samedi 5 juillet 2025

- **Samedi 5 juillet, 14h-16h** : émission Tempestade 2.1 sur Radio Alfa, spéciale sécurité routière
- **Samedi 5 juillet, 23h-05h**, Discothèque Luavista (La Queue-en-Brie) : Soirée de lancement de l'axe jeunesse dans la discothèque partenaire.

Actions sur les aires de service sur les routes vers le Portugal :

- **Samedi 12 juillet, Action sur l'aire du Bourbonnais, axe RCEA / A79 - département de l'Allier**: Une route avec beaucoup d'accidents de la route qui traverse la France dans la longitude, très utilisée par les résidents de l'Allemagne et de la Suisse qui traversent la France vers le Portugal. En collaboration avec l'association Centre franco-portugais de Bourges, la MACIF et l'APRR/ALIAÉ.
- **Samedi 19 juillet, Action sur l'aire de service de Bordeaux-Cestas** : La principale aire de service du sud de la France, après la jonction de la plupart des autoroutes venant du nord et de l'est. En collaboration avec la MACIF et la préfecture de Gironde.
- **Fin juillet** : Plusieurs équipes font le voyage entre la France et le Portugal et sensibilisent le public tout au long du parcours.

Au Portugal :

- **Samedi 26 juillet et samedi 2 août** : frontière de Vilar Formoso et en même temps, sur l'aire de service BP, sur la A25, sens Espagne-Portugal, à 11km de la frontière
- **Samedi 2 août** : frontière de Valença
- **Samedi 2 août** : frontière de Chaves

Communiqué de Presse

- **7-12 août** : Rencontre européenne des jeunes lusodescendants à Cascais
- **1ère quinzaine d'août** : sites touristiques et plages, nord et centre du pays
- **1, 2 et 3 août** : Festival Mais Solidário, Castelo Branco, avec participation à la journée télévision TVI le samedi 2 août.
- **1ère quinzaine d'août** : discothèques et/ou festivals de musique

À la télévision :

- **25 juillet** : participation à l'émission de RTP « Praça da Alegria », pour présenter les actions à mener aux frontières.
- **31 juillet** : participation à l'émission de RTP « A Nossa Tarde » en présence de José Carlos Malato, parrain de la campagne.
- **2 août** : participation à l'émission de TVI spéciale « Emigrantes » à Castelo Branco.

Jéssica RAMOS

Coordinatrice de la campagne «Sécur'été 2025 – Verão em Portugal»

evenements@capmagellan.org

01.79.35.11.00

